

et, à l'heure qu'il est, après deux cents ans d'existence, il a conservé sa ferveur des premiers jours. C'est là un prodige non moins grand que celui de sa fondation elle-même ; et il est encore plus étonnant, à raison de sa durée, de la multiplicité et de la variété de ses sujets. Quel prodige, en effet, de voir des milliers d'hommes, de tous les rangs, de toutes les nationalités, de tous les caractères, et dispersés sous toutes les zones, suivant la même Règle, poursuivant le même but, et se fondant pour ainsi dire dans un même esprit ! Evidemment, encore une fois, le doigt de Dieu est là ; et il ne saurait exister de meilleure preuve de la mission et de l'esprit du V. de la Salle.

Et c'est encore cette Règle elle-même qui est le principe de la vitalité et de la fécondité que l'on remarque dans cet Ordre. A peine deux siècles se sont écoulés depuis sa fondation, et déjà il compte dans son sein près de quinze mille sujets, répartis de la Chine à l'Irlande, de Constantinople aux extrémités occidentales de l'Amérique. Et la